
高松学習館運営協議会（令和 2 年 7 月）会議録概要 

 

開催日時 令和 2 年 7 月 20 日（月曜日）午後 7 時 00 分～午後 8 時 20 分 

開催場所 高松学習館 第 1 教室 

出席者 ［委員］小林理哉（社会福祉協議会） 

        梅田茂之（自治会連合会栄町支部） 

                有本悟（高松児童館） 

橋本登（たちかわ市民交流大学推進委員会） 

小倉亮一（たちかわ市民交流大学推進委員会） 

栗原政子（学習館利用団体） 

難波敦子（学習館利用団体） 

結城まり子（学習館利用団体） 

     欠席 3 名 

    ［事務局］岡部浩昭(生涯学習推進センター長) 

石井孝(高松学習館係長)、冨田瑞代(高松学習館市民嘱託) 

定数の過半数の出席により会議成立とする。 

議事 

1. 辞令の伝達 岡部生涯学習推進センター長より辞令の伝達があった。 

2. 生涯学習推進センター長あいさつ 4/1 付で生涯学習推進センター長に着任しま

した。コロナの関係で地域学習館、学供施設、八ヶ岳山荘等が 4/8 から休館閉館

となりました。八ヶ岳山荘は 6/19 から１ヶ月間は定員の半分で再開し、以降は通

常通り運用しています。学校行事も発表会、八ヶ岳教室など中止となり、学校改

修工事も延期となっているのが現状です。学習館と学供施設のまつり事業も中止

となっています。新しい日常生活、生活様式ということで、運営協議会の皆さん

でいろいろ考えていただいて地域課題に対応した事業を実施していただけたら幸

いです。ここで第 6 次生涯学習推進計画が策定され、学習館では地域人材の育成、

学習施設の有効活用ということが謳われています。特に、学習施設の利便性の確

保、「学社一体」という大きな枠組みの中で「立川市民科」に力を入れることが大

きな課題として挙げられています。ぜひそういう中で運営協議会の中で考えてい

っていただけたらと思います。運営協議会があることによって地域の拠点である

学習館、地域活性化につながりますので今後共どうぞよろしくお願いいたします。 

3. 委員自己紹介 

4. 会長・副会長の選出 互選により、会長は梅田委員、副会長は難波委員が全会一

致で再選出された。会長、副会長よりあいさつがあり、これ以降、議事の進行を

梅田会長に依頼した。 

5. 報告事項 

・事務局より、新型コロナウイルス感染症対策関係、きらり・たちかわ、第 6 次

生涯学習推進計画、地運協活動について説明があった。 

・学習館事業の再開にあたり、公民館ガイドラインに沿って実施している。利用

団体にも感染症予防対策に関しての注意喚起を行っている（各部屋毎に消毒セッ

トを渡して使用備品を拭いてもらっている）。梅田会長所属の将棋サークルが社会

福祉協議会にアクリル板購入のための補助金申請手続きをして、アクリル板を学



習館に置いて他の学習館利用団体も仕切り用のパーテーションとして使用できる

ことになっている。 

・第 6 次生涯学習推進計画策定に生涯学習審議会で携わった梅田会長と難波副会

長より補足説明があった。 

今年度より適用される。P.23 に立川市の全体像が載っておりその後に解説が続

いている。センター長が言われたように、具体的な取り組みが「立川市民科の推

進」、「学社一体」ということが書かれている。それに向けて、学習館が具体的に

何をすればいいか、それぞれの学習館で頑張ってやっていくしかない状況。皆さ

んで知恵を絞って進めていきたいと思う。特徴的な点として、コ－ディネーター

としての職員の養成（社会教育主事の資格を持つ職員必置を立川市は実施してな

いが、新たな社会教育士の資格が創設されたので取得推進していく）。学習館の課

題を見つけることが一番難しいこと。一番身近だが難しい。西砂学習館のサマー

イベントや高松学習館の障害者理解事業がピックアップされている。難しいこと

はたくさんあるが、コーディネーターとして、人づくり、つながりづくり、地域

づくりができることに活かしていってほしい。それが課題解決につながっていく

と思う。 

・公共施設の再編計画について質問があった。ワークショップ開催後に、実際に

具体的な動き、進捗状況がわかったらこの会議の場でも報告する。 

6. 協議事項 

(1) 前回議事録の承認について 承認された。 

(2) アール・ブリュット立川～高松からの風 

展示：9/2(水)～9/15(火)、図書館リサイクル本展示もあり 

ワークショップ（ランプシェードを作ろう！）：9/13(日) 

(3) ファミリーコンサート：11/14(土)2 部制（0 才～小学校低学年向け午前 11 時

～11 時 45 分、大人向け午後 1 時 30 分～2 時 15 分）で開催する予定。 

当日のコロナ対策は直近の状況に対応して実施する方向(opp 紙幕設置、ソー

シャルディスタンスを保った座席など)。当日応援スタッフ(司会進行、受付、

写真記録など)は各委員のスケジュールを確認してもらって後日の会議で調

整することになった。 

(4) 寿学習会：9/9(水)午後 1 時 30 分～ 講師：小林委員、包括支援センター 

「フレイルについて」映像を観た後に希望者に健康相談コーナーを開設して

もらう。寿教室会員対象、申込受付は学習館にて、チラシを配布。参加人数

により密にならないよう工夫して実施する予定。 

時間と場所が許せば、出張健康相談（看護師、保健師さん）も検討していた

だく。 

・ほとんどの自治会で今年度は健康フェア、防災訓練など、中止の方向。 

(5) 映画会：例年 12 月実施の図書館、児童館、学習館 3 館共催のクリスマス映画

会は実施が難しいかもしれない。昨年度は参加人数が少なく、児童館で開催

との話になっていた。 

2 月実施のシニア向け映画会は開催の方向だが、10 月過ぎてからコロナの状

況により開催方法を検討する。 

(6) 新春たかまつ落語会：令和 3 年 1/17(日)午後 1 時 30 分～ 立川落語会・地元



の小学生の落語 当日の運営応援スタッフは後日会議にて相談する。 

(7) 誰でもコンサート：令和 3 年 2/27(土)午後 2 時～さかえ会館 

出演は Lampi さん(クラリネット四重奏)、幸学習館運営協議会と共催で実施。 

(8) 地域学習館運営協議会代表者会議：高松学習館運営協議会が担当。 

開催時期については未定（コロナの状況による）。 

(9) その他 昨年度の地運協交流会（2 月）で発表紹介した高松地運協活動の映像

を観ながら、梅田会長より補足説明があった。 

7. その他 

  ・地域学習館運営協議会(第 5 期)報告書 作成中 

  ・次回の開催日について確認した。 

  ・立川市民科「古道を歩く～ふりかえり」ブックレット 10 月発行予定（図書館に

置く分は DVD 付） 

  ・生涯学習推進計画対比表は第 6 次にリンク対応するバージョンを梅田会長に相

談しながら作成していただく予定。 

  ・会議資料の番号を次第の各項目の所に記載してほしいと要望があった。 

8. 地域課題共有 

  時間の関係で省略 

 ・次回会議日程について 令和 2 年 9 月 7 日(月)午後 7 時～9 時 高松学習館 

以上 


